

## LAMASTRE RÉGION

VERNOUX-EN-VIVARAIS

# Le Festival du film documentaire paysan fait bonne impression

**Douce France a été projeté lors du premier Festival du film documentaire paysan. Cette première édition s'achève le 5 février. Il permet de faire le lien entre le monde agricole et le milieu de la culture.**

Dans le cadre des activités proposées par des groupes locaux de paysannes et paysans d'Ardèche au sein de la Confédération paysanne, le premier Festival du film paysan s'est déroulé dans différentes communes depuis le 27 janvier pour s'achever ce dimanche 5 février.

Plusieurs films ont été choisis, notamment celui intitulé *Douce France* qui a été projeté en partenariat avec l'association Écran Village (diffusion de films en milieu rural) dimanche 29 janvier, à l'espace culturel Louis-Nodon, en présence de 120 personnes venues du pays de Vernoux et d'autres lieux.

*Douce France*, c'est l'histoire de trois lycéens en banlieue pari-

sienne. À travers ce film, on découvre leur enquête inattendue, mais gigantesque pour le lancement d'un projet de parc de loisirs qui va urbaniser des terres agricoles.

Après une heure trente de projection, un débat a eu lieu entre des membres de la Confédération paysanne de l'Ardèche, installés sur le territoire ou les environs pour un bel échange avec la salle.

## ■ Un film « porteur d'espoir »

Ce festival permet de faire le lien entre le milieu agricole et le milieu de la culture car c'est aussi faire voir que l'agriculture d'aujourd'hui, est confrontée à de nombreux défis.

Beaucoup d'interventions des spectateurs comme Hubert qui réside à Champis : « Un film pédagogique, instructif, enrichissant et qui donne espoir, il ne faut pas baisser les bras ». David Loupiac retraité agricole (Desaignes) : « Ce film démontre qu'il



Une nombreuse assistance lors de la projection de ce film à l'occasion du premier Festival du film documentaire paysan.

est porteur d'espoir dans une situation qui n'est pas simple dans les cités : on saisit l'évolution de la prise de conscience de ces lycéens. Cela nous remet en question, sur nos capacités à expliquer nos projets et nos questionnements en tant que syndicalistes agricoles et notre

capacité à faire évoluer les consciences de la jeunesse ». Ludovic Desbrus, agriculteur (Saint-Jean-Chambre) : « Que l'on soit étudiant ou pas, quel que soit le milieu, on peut prendre conscience des enjeux du changement face à la société de consommation ».

Olivier Keller retraité agricole,

syndicaliste Confédération paysanne (Saint-Jean-Chambre) dans son intervention a dit : « La petite maison au milieu de la prairie, c'est fini ». Lors des autres interventions, réactions, un spectateur a trouvé s'interroger sur l'absence de la jeunesse dans les débats.